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[Français]

L'ENVIRONNEMENT

Mme Monique Guay (Laurentides): Monsieur le Président,
ma question s'adresse à la ministre de l'Environnement.

Le nettoyage des sédiments contaminés aux BPC dormant
dans les eaux du fleuve Saint-Laurent, face à l'usine de la
compagnie GM à Massena dans l'État de New York, débutera
dans quelques jours. Ces sédiments contiennent entre 500 et
5 000 parties par million de BPC, ce qui en fait une grave
menace pour l'environnement. L'opération de décontamination
est menée par la compagnie GM et par le gouvernement améri-
cain.

La ministre a-t-elle exigé d'être associée à la préparation de
cette opération et de sa surveillance compte tenu des risques
qu'elle présente pour la population riveraine du fleuve Saint-
Laurent?

L'hon. Sheila Copps (vice-première ministre et ministre de
l'Environnement): Oui, monsieur le Président.

Mme Monique Guay (Laurentides): Monsieur le Président,
la ministre peut-elle confirmer l'information provenant de l'or-
ganisme SVP à savoir qu'Environnement Canada ne surveillerait
que pendant 10 p. 100 du temps total requis pour cette opération
extrêmement dangereuse?

L'hon. Sheila Copps (vice-première ministre et ministre de
l'Environnement): Monsieur le Président, ce qui est dit par
SVP, en effet, ce ne sont pas les faits. La députée devrait savoir
que je pense que SVP est fini comme organisme parce qu'il était
sur le point de déclarer faillite, il y a deux mois. Cela est paru à
peu près dans tous les journaux, à savoir que SVP est sur le bord
de la faillite.

Ce que le gouvernement fédéral a fait en collaboration avec
l'ancien gouvernement du Québec, c'est qu'on a mis en place un
plan d'action précisément pour nettoyer avec l'aide des organis-
mes américains le problème qui existe à Massena. Justement,
aujourd'hui, j'ai bien l'intention d'écrire au nouveau ministre de
l'Environnement du Québec parce que j'ai eu une bonne coopé-
ration de l'ancien ministre Pierre Paradis pour que nous soyons
ensemble prêts à confronter le fait que le nettoyage devrait être
bien fait. J'attends toujours la même collaboration du nouveau
ministre au Québec.

[Traduction]

M. Ted McWhinney (Vancouver Quadra): Monsieur le Pré-
sident, ma question s'adresse à la ministre de l'Environnement.

Les médias rapportent qu'on a trouvé 40 barils de carburant
remplis de DDT à l'ancienne station de pompage de l'armée
américaine située à Rainy Hollow, en Colombie-Britannique.

Questions orales

0(1440)

La ministre de l'Environnement peut-elle dire à la Chambre
où en sont les travaux de décontamination?

L'hon. Sheila Copps (vice-première ministre et ministre de
l'Environnement): Monsieur le Président, j'ai le plaisir d'an-
noncerque tous les barils ont été enlevés et qu'ils sont en route
vers l'Etat de Washington. Grâce à l'esprit de coopération qui
existe entre l'Agence de protection de l'environnement des
Etats-Unis et le gouvernement canadien, nous avons pu déconta-
miner cet endroit et, qui plus est, nous en envoyons la facture aux
Américains.

Nous leur avons demandé la liste de tous les dépôts de ce genre
au Canada pour éviter que ce soient les contribuables canadiens
qui payent pour nettoyer les déchets laissés par les Américains.

LA TAXE SUR LES PRODUITS ET SERVICES

M. Ray Speaker (Lethbridge): Monsieur le Président, le
temps est venu de rendre des comptes. Le gouvernement a promis
d'éliminer la TPS. Quand le ministre des Finances va-t-il an-
noncer une mesure à cette fin?

L'hon. Paul Martin (ministre des Finances et ministre
chargé du Bureau fédéral de développement régional (Qué-
bec)): Monsieur le Président, comme le député le sait, nous
sommes actuellement en pourparlers avec toutes les provinces en
vue d'harmoniser la taxe; cette harmonisation a été demandée
par tous les Canadiens, aussi bien les consommateurs que les
petites et les moyennes entreprises.

Les discussions se poursuivent. C'est évidemment une mesure
que nous voulons, au même titre que les députés du Parti réfor-
miste, j'en suis convaincu. Je rappelle au député que nous nous
étions fixé un délai de deux ans pour y parvenir.

M. Ray Speaker (Lethbridge): Monsieur le Président, le
ministre des Finances sait bien qu'à la Chambre et dans le livre
rouge, le gouvernement a promis d'éliminer ou de remplacer la
TPS sans qu'il y ait la moindre hausse des niveaux d'impôt pour
les particuliers au Canada.

Le ministre peut-il aujourd'hui garantir aux Canadiens que
cette promesse sera honorée dans tout nouveau programme fiscal
concernant la TPS ou la mise en application de toute autre taxe?

L'hon. Paul Martin (ministre des Finances et ministre
chargé du Bureau fédéral de développement régional (Qué-
bec)): Monsieur le Président, la réponse est oui, o-u-i.

[Français]

LES DROITS DES HOMOSEXUELS

M. Réal Ménard (Hochelaga-Maisonneuve): Monsieur le
Président, la lutte de la communauté homosexuelle pour la re-
connaissance de ses droits se poursuit toujours. La semaine
dernière la députée de Central Nova exprimait en cette Chambre
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